

Auteur : Alain Emery		Version 2.0 04.04.15
 Comment ça marche	Licence  - http://creativecommons.org  Creative Commons 	

Définition :

Prise de conscience d'une tendance vers un objet connu ou imaginé.

Petit Robert

Désigne l'aspiration, le souhait

Le Robert – Dictionnaire historique de la langue Française

Le désir est la recherche de la réduction d'une tension issue d'un sentiment de manque et en ce sens on ne désire que ce dont on manque.

Wikipedia 2010

"Pour Rollo May : Le désir humain n'est pas seulement une poussée provenant du passé ... pas seulement un appel de besoins primitifs qui demandent satisfaction, ...le désir est le début de notre orientation vers l'avenir, une façon d'admettre que nous voulons que l'avenir soit, comme ceci ou comme cela, le désir est une faculté de plonger profondément en nous-même et de nous préoccuper d'un désir ardent de changer l'avenir. ... Le désir comporte donc sa signification aussi bien que sa force. La puissance motrice du désir se trouve dans la conjonction de cette signification et de cette force."

Psychothérapie Existentielle – Une perspective gestaltiste – Noel K. Salathé

Schéma des relations entre concepts :

Désirs → Besoins → Décision → Action → Interaction → Accomplissement
Satisfaction

"Dans les désirs, nous pouvons y voir deux dimensions.

1- L'expression d'un manque

Il y a des désirs qui semblent seulement centrés sur l'ego, ses manques, ses frustrations secrètes, ses attentes : tout ce qui est inmanquablement lié à un passé douloureux. Quand le désir est seulement l'expression de l'ego, il est marqué par le manque et lié au passé.

Par exemple, l'adolescent qui veut absolument une moto sait-il exactement pourquoi il la veut ? Est-ce vraiment sûr que c'est la moto qu'il désire et pas le gain d'une certaine fierté, d'une assurance devant ses copains, d'un sentiment de force et même de virilité ? Si c'est le cas, cela veut dire qu'il désire en fait une chose pour une autre sans savoir exactement dans quelle direction va exactement le désir.

2- L'expansion d'une force

Mais il y a aussi d'autres désirs qui vont plus loin que le moi et la considération de la "petite personne". Le désir généreux, n'a rien d'une faiblesse ni d'un manque. Il participe d'un mouvement d'expansion du cœur qui cherche à étendre la vie et à l'accroître. Désirer pour soi, c'est enfermer la puissance du désir dans des limites étroites. Il en va tout autrement quand le désir va au-delà de soi, que l'on désire sur un plan qui n'est plus strictement personnel, mais met en jeu le bonheur d'autrui et peut-être plus encore : toute la joie de la Terre. Quand le désir va au-delà de l'ego, il libère la puissance d'affirmation et de transformation que la Vie contient en elle. Le désir n'est alors plus un prédateur, comme il l'est la plupart du temps, le désir donne, il devient don.

Le désir porte ainsi en lui un élan créateur.

Cette forme de désir a une dimension spirituelle, c'est une attente en quête de plénitude.

Exemple : Je désire que tous les enfants de la terre puissent accéder à une éducation scolaire de base et ne travaillent pas avant d'être adolescent."

Libre rédaction à partir de l'article du site : <http://sergecar.perso.neuf.fr/cours/objetdes.htm>

Serge Carfantan – 2002